

CLAUSURA DE LAS DOS FASES DEL PROYECTO DE EMERGENCIA TRAS EL TERREMOTO DE AL HAOUZ

Una restitución portadora de esperanza y solidaridad

Marrakech, 26 de junio de 2025 - En la sede de la Asociación Ennakhil. Caritas Fundación **Maroc** v la Soleterre organizaron un evento de clausura que marcó el final de las dos fases de respuesta humanitaria de emergencia desplegadas el tras devastador terremoto de Al Haouz. Bajo el título "Restitución de los resultados de los llamamiento proyectos del emergencia", este encuentro permitió revisar las acciones realizadas, evaluar su impacto y compartir los logros concretos con los principales actores implicados en el terreno.

El objetivo principal del evento fue presentar los resultados de las dos fases del llamamiento de emergencia a los socios, asociaciones locales y cooperativas beneficiarias, en un espíritu de transparencia, reconocimiento y colaboración.



El encuentro reunió a una amplia participantes: de ONG gama técnicos. internacionales. socios Oficina de la representantes Desarrollo de la Cooperación (ODCO), asociaciones locales y, sobre todo, las femeninas cooperativas que beneficiaron de las formaciones y del apoyo brindado en el marco del programa.

Durante intervención. el su representante de la ODCO destacó la importancia estratégica de la formación para el desarrollo de las cooperativas, subrayando que el año 2025 ha sido proclamado como "Año de las Cooperativas" en Marruecos, una iniciativa destinada a fomentar aún más su estructuración, autonomía y arraigo económico en los territorios.







Los intercambios resaltaron avances concretos dentro de un enfoque de desarrollo sostenible, especialmente en el fortalecimiento capacidades económicas y sociales de las comunidades locales. Emotivos testimonios pusieron de relieve el tangible de impacto intervenciones en la vida cotidiana de organizadas las muieres cooperativas -ahora más autónomas, visibles y activas dentro del tejido socioeconómico local.







El evento también destacó el papel esencial de las asociaciones locales que acompañan a las cooperativas femeninas en sus aldeas. Como ejemplo, Asociación de Tizi la N'Oucheg, comprometida desde hace varios años en el desarrollo de proyectos sostenibles, compartió su experiencia exitosa. Su enfoque ha inspirado a otras asociaciones a reforzar el compromiso de las acompañándolas rurales, mujeres para que se conviertan en actrices del cambio y líderes dentro de su entorno social y económico.



dinámica, la Fundación En esta Soleterre ha sido un socio clave, especialmente en la creación de **Actividades** restauración Generadoras de Ingresos (AGI) en las zonas afectadas, contribuyendo โล resiliencia directamente económica de las comunidades damnificadas.



Para concluir la jornada, se instaló un mercado solidario en el lugar, ofreciendo a las cooperativas un espacio para exhibir y vender sus productos artesanales, agroalimentarios y cosméticos. Este momento de convivencia permitió a los invitados descubrir de forma concreta los frutos del trabajo de las mujeres, al tiempo que se promovía el consumo local y solidario. Este mercado no solo puso en valor el saber hacer de las cooperativas, sino que también creó puentes directos entre productores y socios, abriendo el camino a nuevas sinergias.





Esta jornada de clausura no solo permitió hacer balance de los logros de los proyectos de emergencia, sino que también reavivó una voluntad común de ir más allá. El compromiso de las cooperativas femeninas, el apoyo de las asociaciones locales, la implicación de socios los institucionales técnicos han ν demostrado que una respuesta colectiva, solidaria y sostenible es posible frente a los desafíos que plantean las crisis.

Este evento marca el final de una etapa, pero sobre todo, el inicio de una nueva fase de colaboración, coconstrucción e innovación social al servicio de las poblaciones más vulnerables.

Houria CHOUHAB

Responsable de proyecto

